

## Conaf y Sernageomin ya emiten observaciones para el millonario proyecto de Total

El megaproyecto "H2 Magallanes" de TotalEnergies, valorado en US\$16.000 millones, ya enfrenta observaciones por parte de la Corporación Nacional Forestal (Conaf) y el Servicio Nacional de Geología y Minería (Sernageomin), tras revisar su Estudio de Impacto Ambiental (EIA). Ambas instituciones emitieron antes el SEIA observaciones que apuntan a vacíos críticos en la evaluación del entorno natural y geológico donde se emplazará esta iniciativa de hidrógeno y amoniaco verde en la comuna de San Gregorio.

Desde Conaf, el informe firmado por su director regional, Mauricio Ruiz, advierte que "las áreas de tronaduras se encuentran rodeando el Parque Nacional Pali Aike, a 3,5 km aproximadamente", por lo que exige medidas de mitigación para proteger especies sensibles como el ñandú y el guanaco. También pide incluir al Parque dentro del área de influencia del proyecto, dado que su exclusión contradice los propios antecedentes del titular. Además, la entidad exige cronogramas precisos para el traslado de equipos durante la temporada turística, y solicita una actualización metodológica del área de influencia conforme a las nuevas guías del SEA. Preocupa, asimismo, el efecto de la contaminación lumínica sobre aves migratorias, destacando la necesidad de "preservar ambientes que favorezcan el adecuado desarrollo de la fauna silvestre en general".

Por su parte, Sernageomin, en un informe firmado por su director regional Régulo Díaz, exige a Total actualizar la información sobre riesgos volcánicos, citando el "último ranking de riesgo volcánico publicado" en 2023.

El servicio demanda una evaluación más exhaustiva del campo volcánico de Pali Aike y alerta sobre el riesgo de caída de cenizas del Volcán Burney.



Antoine Liane,  
gerente  
general de  
TotalEnergies  
H2 en Chile